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去年8月2日，欧阳先生购买了春漫
时光小区的毛坯房。当时通知2019年10
月份交房，但欧阳先生临时有事，没按时
接房，到今年4月9日才去接房。接房时，
欧阳先生发现了一些问题，比如“厨房空
开没线、厨房和生活阳台有墙面脱落、卫
生间防水没做好，水管接头处有渗水的痕
迹”。此外，还发现地面有开裂的情况，

“当时看了以后，发现客厅、主卧、次卧地
面都有开裂，我当时就赶紧联系了物业，
希望物业叫开发商来整改好。”

接房时是4月份，到现在3个多月过
去都没有处理好，欧阳先生非常疑惑也非
常着急，“我看房屋质量保证书里面，对各
项目的保修期限、答复时间、处理时限都
有明确的规定，按照这个规定，开发商已
经远远超出了时限。”

在欧阳先生提供的房屋质量保证书
里，记者看到：“屋面、墙面、厨房和卫生间
地面防水的处理时限为30个晴天工作日；
墙面、顶棚抹灰层脱落的处理时限为15个
工作日；地面饰面空鼓、开裂处理时限为15
个工作日。”其他项目如地基基础和主体结
构的处理时限，最长为30-180个工作日。
按照欧阳先生家的问题来看，最长处理时
限则是30个晴天工作日，可如今3个月过
去了，欧阳先生的房子仍然没有整改。

“当时我去接房的时候，物业还叫我
把物业费全部交清以后才能去看房，可我
是今年4月才接的房，但物业费却要从去
年通知接房时算起，我觉得不太合理。”欧
阳先生说，物业费到底什么时候交才是合
适的，是通知接房时交，还是业主拿到钥
匙验房以后再交？

昆明火车站南北广场附近都有地铁站，但
自地铁开通以来，却一直无法和火车站互联互
通，方便乘客。近日，云南省公共资源交易中
心发布了《昆明火车站南北广场及外部配套道
路提质改造工程南北广场提质改造部分施工
总价承包公告》。其中提出，新建铁路出站厅
至地铁A号出入口将设风雨走廊462平方米。

风雨走廊连通地铁出站厅

改造合同估算价12773万元，计划总工期
12个月。项目业主方为中国铁路昆明局集团
有限公司，建设资金来自昆明市政府和中国铁
路昆明局集团有限公司，项目出资比例为昆明
市政府出资65.7%，中国铁路昆明局集团有限
公司出资34.3%，招标人为中国铁路昆明局集
团有限公司滇中铁路建设指挥部。

公告显示，南广场新建钢结构架空一层作
为集散广场，面积4072.41平方米（含扩建行包
用房 471.88 平方米），设实名验证、安检功能
（含还建行包安检房461平方米），原南站房西
侧既有生产房改造为铁路行包用房771平方
米，铁路出站厅至地铁A号出入口设风雨走廊
462平方米；二层为实名验票、安检大厅，面积
3933.44平方米。北广场拆除广场东西两侧既
有的环形高架匝道，新建一层面积6246.90平
方米集售票、安检、验证功能的进站综合服务
厅。站前设6712平方米集散广场。对于技术
标准，要求新建进站综合服务厅、集散厅、风雨
走廊设计使用年限50年，建筑结构安全等级二
级，抗震设防烈度8度，建筑耐火等级为一级，
屋面防水等级Ⅰ级。

推进南广场改造项目建设

目前，距离昆明火车站最近的两个地铁站
点是环城南路站和昆明火车站。环城南路站
距离昆明站约800米，正常步行要10到12分
钟，途中需通过两个红绿灯路口。地铁昆明火
车站，位于昆明火车站南广场，由于南广场未
启用，所以从地铁站到昆明站进站口，步行距
离也有近1公里，其中还要通过人车混行的辅
道以及下穿隧道。

中国铁路昆明局集团相关负责人曾做客
《金色热线》时表示，南广场一旦开通，就会把
所有的旅客全部引流过去，但整个南广场容纳
不了那么多旅客，计划结合市政的规划以及市
政工程的改造，在这个过程中想办法把南站房
进行延伸，以后彻底解决这个问题。在地铁2
号线建设中，在昆明站北广场设置了地铁出站
口，到那个时候相对会有比较大的一个改善。
据悉，昆明站2000年初开通运营时，还没有考
虑到地铁建设的规划。之后的地铁建设中，由
于各种因素的限制，确实在综合立体交通的无
隙衔接方面造成了问题，但后续有望解决。

此外，在此前的市长热线中曾有这样的答
复：目前正在实施的地铁2号线延长线下穿昆
明站后，将在北广场设站。而昆明地铁运营公
司方面也曾表示：地铁2号线二期建成后，将在
昆明火车站北广场设地铁口，实现与昆明火车
站的接驳。在今年的昆明市政府工作报告中
明确：今年将会推进南广场改造项目建设。

本报记者 张勇
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我院历史悠久，毕业生8万人、培训突破60
万人，经省教育厅批准，西北工业大学、四川农业
大学云南学习中心，水平测试、验证入学、自主
录取，学制2.5年。

一、本科专业：土木工程、工程造价、工
程管理、环境工程、经济学、电气工程及其
自动化、水利水电工程、会计学、工商管
理、人力资源管理、财务管理、审计学、市
场营销、金融学、法学、园林、园艺、药学、
电子科学与技术、人文地理与城乡规划、

林学、农学、汉语言文学、教育技术学、计
算机科学与技术、社会体育指导与管理、
动物科学、动物医学、艺术设计、农业电气
化与自动化、机械设计及其自动化、工业
工程、化学工程与工艺、交通运输、生物工
程、木材科学与工程、城市规划、旅游管
理、国际经济与贸易、投资学、酒店管理、
农村区域发展、土地资源管理、物流管理
建筑学、车辆工程、食品科学与工程、烟
草、茶学、农业机械自动化等。

二、专科专业：建筑工程技术、工商企业
管理、财务管理、会计、药学、水利水电工程
管理、法律事务、计算机应用技术、电力系统
自动化技术、机械制造与自动化、现代农学
技术、应用化工技术、道路桥梁工程技术、工
业工程技术、交通运营管理、酒店管理、国际
经济与贸易、导游、航空、旅行社管理、小学
教育、汉语、文秘、食品加工、轨道交通、汽
车维修、畜牧兽医。

三.成人中专（学制1年）专业：建筑工

程施工（可报考二级建造师及八大员证）工
商行政管理、会计、计算机应用。面向社会
初中毕业及在昆明打工者均可报名。

地址：昆明市学府路534号
（学府人家对面）

电话：0871—63642881
63642762
63645882

网址：www.ynft.net

呈贡春漫时光小区一业主向春晚鉴房团爆料：

新房地面开裂墙面脱落
反映3月了还是老样子
物业：确实存在上述问题，会催促开发商尽快处理

昆明火车站与地铁
无法互联互通？
出站厅至地铁A号出入口
将设462平方米风雨走廊

近日，市民欧阳先
生向春晚鉴房团反映，
他购买了位于昆明呈
贡春漫时光小区的房
子以后，想着时间到了
就赶紧接房装修，没想
到接房时发现问题后
向物业反映，现在3个
多月过去了依然悬而
未决……

自春晚鉴房团上线以
来，陆续接到不少业主的
反映，多集中在精装房问
题上，而一些毛坯房也无
法“ 置 身 事 外 ”，存 在 墙
面 脱 落 、墙 体 开 裂 等 问
题。对此，春晚鉴房团持
续发力。

春晚鉴房团在持续发
表多篇鉴房团稿件以后，
不少市民通过热线联系晚
报、把反映情况的信件寄
到晚报、亲自到报社鼓励
我们……用媒体监督为消
费者发声，是春城晚报-开
屏新闻作为主流权威媒体
应担负的社会责任。春晚
鉴房团里的成员，除记者
团队之外，春城晚报-开屏
新闻还联合云南省市房地
产协会、相关监管部门、律
师团队，并随机抽取热心
业主代表，和春晚鉴房团
一起从业主的角度来审视
楼盘的优劣，用专业的眼
光去品鉴房企的承诺，为
共同推动云南地产行业健
康有序的发展助力。
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带着欧阳先生的问题，晚报记者联系
了春漫时光小区的物业，对方告知记者，
欧阳先生的房子确实存在上述问题，开发
商也确实还没有处理。

从欧阳先生提供的《房屋质量保证书》
上看到，该小区的建设单位是云南省城乡
建设投资有限公司。随后，该小区物业告
诉记者，接房是按批次来的，“业主接房以
后我们会统一把所有有问题的、需要处理
的房子整理好送至开发商，开发商安排施
工方，施工方再安排施工人员来处理、维
修，单这个过程就需要不少时间。”而且小
区里也有其他业主反映的问题，所以处理
起来没有那么快，“我们也在尽量催开发商
快点处理，毕竟业主有的希望快点入住、有
的想快点装修，我们物业也不想耽误业主，
只是有些问题实在不是物业能处理的。”

欧阳先生家厨房空开没有线，物业也在

接到欧阳先生反映后第一时间帮他安装好
了。“这是我们能处理的，我们就赶紧处理
了。”小区物业说，而其他问题如墙面脱落
等，他们只能帮忙联系、催促开发商来处理。

其次，小区物业还表示，如果业主觉
得由物业方来联系开发商，得到的效果不
明显或者业主不满意，“业主可以到相关
部门投诉，这是业主的权利。”对于欧阳
先生家的情况，物业承诺“会第一时间联
系开发商，尽量让开发商尽快确定具体的
处理时间。”

最后，关于物业费的问题，小区物业
表示，“开发商和业主之前就通过合同约
定收取时间。也有相关政策规定，物业费
是按照开发商通知接房的时间来收取，这
个时间也是由开发商通知到我们物业
的。此外，欧阳先生没有按时接房是出于
自身的原因，并非是开发商的问题。”

业主 接房时发现墙面脱落
3个多月后还没有整改

物业 确实存在上述问题
会催促开发商尽快处理

遇新房质量问题
可找春晚鉴房团

1.热线电话：

0871-64100000

2. 线 上爆料“云通
道”：编辑、发送相关爆料
推荐到春城晚报官方微信
公众号、官方微博和开屏
新闻客户端，爆料时，请注
明“鉴房团线索”。

我们将第一时间对业
主所反映的问题进行调
查核实，并联合专家、律
师、业内人士等，对业主
所遇问题进行核实、交流
和解答，帮助维护业主合
法权益。

本报记者 孙江荭 摄影报道
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